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Crise du logement ?  
Il n’y a pas de fatalité
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Pierre Garzon
votre maire

Logement 
Parer à l’urgence, accéder à un logement selon ses 
moyens, s’y sentir bien, déménager et rester habiter  
à Villejuif… À chacun·e son parcours résidentiel. Il 
existe dans notre ville autant de variété d’habitats que 
de profils d’habitant·e·s. La Ville s’engage pour des 
logements sociaux rénovés, neufs, accessibles, pour 
toutes les étapes de la vie. 

Ed tor al

LLa crise du logement 
frappe durement notre pays. 
Trop de familles, de jeunes, 
de travailleurs, se heurtent à 
l’impossibilité de trouver un 
toit digne. À Villejuif, nous 
refusons de céder à la 
fatalité. Oui, il est possible 
de faire bouger les lignes. 
Oui, une autre voie est 
possible.

En 2025, ce sont 1 200 
nouveaux logements qui  
verront le jour à Villejuif. 
Notre ville connaît une 
transformation profonde, 
portée par l’arrivée des 
nouvelles lignes de métro et 
une dynamique territoriale 
inédite. Et pourtant, alors 
que les prix de l’immobilier 
ont explosé dans de 
nombreuses communes de 
la petite couronne, Villejuif 
fait exception : depuis 2021, 
les prix y ont baissé de 10 %. 
Ce n’est pas un hasard.  
C’est le résultat d’un choix 
politique clair, assumé, au 
service de l’intérêt général.

Notre volonté est simple : 
enrayer la spéculation, 
préserver l’accessibilité de 
notre ville et garantir que les 
Villejuifoises et Villejuifois 
ne soient pas chassés par la 
pression foncière. 

Nous mobilisons tous les 
leviers pour que chacune et 
chacun puisse continuer à 
vivre dignement ici, à 
Villejuif.

Cette ambition se 
concrétise sur le terrain.  
À l’image des réhabilitations 
exemplaires des quartiers 
Dumas et Lebon-Lamartine, 
menées en dialogue 
constant avec les habitants 
et à un rythme inédit. Cette 
dynamique est rendue 
possible grâce à la mise en 
synergie des projets de 
construction de la ZAC 
Campus Grand Parc, qui 
permettent d’accompagner 
et d’accélérer les reloge-
ments, en particulier pour 
celles et ceux qui souhaitent 
rester dans leur ville.

C’est là tout l’enjeu : faire 
en sorte que le développe-
ment d’une ville ne se fasse 
pas contre ses habitants, 
mais pour eux, avec eux.

Se battre pour le 
logement, c’est se battre 
pour l’égalité, pour la justice 
sociale, pour une ville 
inclusive, solidaire et fière 
de son identité. À Villejuif, 
nous le prouvons chaque 
jour. 

Flashez les  
QR codes dans 
les pages pour 
plus d’infos  
en ligne.

13 Campus Grand  
Parc accueille ses 
premiers locataires.
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9 min

En debat

Ligne 14 
Station Villejuif 
Gustave-Roussy.

 « Je prends la voiture 
habituellement. Les  

imprévus ça ne 
m’arrangent pas. Mais 
j’ai pris la 14 une fois et 

c’est vrai que c’est rapide 
pour aller à Paris. Alors 
si vous me demandez si 

j’approuve cette nouvelle 
ligne, je lève le pouce ! »

Yannick,  
habitant de Villejuif 

© SYLVIE GRIMA

© SYLVIE GRIMA

Attractivité    
  réciproque 

L’arrivée des lignes 14 et 15 du métro  
favorise la mobilité professionnelle des 
Villejuifois·e·s, les rapprochant des grands 
pôles d’attractivité de toute la région. 
✒ par Weilian Zhu

Avec la ligne 14, il est possible de rejoindre Saint-
Denis Pleyel, 15 kilomètres plus au nord, en 31 

minutes. La réduction de temps de trajet rapproche 
considérablement les Villejuifois·e·s des différents 
pôles d’activités de la région. Selon une étude 
entreprise par des chercheurs de Sciences Po, 
l’attractivité d’un territoire auprès des multinationales 
augmente de 15% avec des investissements massifs 
dans les infrastructures de métro. Cette hypothèse 
semble se confirmer au vu de la dynamique locale. 
« La ligne 14 et la future ligne 15 sont des services 
publics qui rendent possibles de nouveaux projets : à 
Gentilly l'implantation de 40 000m2 de bureaux, à 
Villejuif autour de Gustave-Roussy, à Thiais autour de 
la ZAC du Senia, à Rungis pour l'implantation de la Cité 
de la Gastronomie, à l'aéroport d'Orly avec l'arrivée 
d'un CFA des métiers de l'aéronautique », indique 
Michel Leprêtre, président du Grand-Orly Seine Bièvre. 

En termes d’emploi, s’il est encore tôt pour mesurer 
l’impact de la ligne 14 sur les habitant·e·s, les chantiers 
d’aménagement ont permis à 37 Villejuifoi·e·s, dont 10 
résident·e·s de quartiers prioritaires, de décrocher un 
contrat. Pour la ligne 15 qui arrivera fin 2026, ce sont 
47 Villejuifoi·e·s dont 11 résident·e·s de quartiers 
prioritaires qui auront bénéficié de contrats auprès du 
Grand Paris Express. Une chose est sûre : avec le 
maillage des transports en commun et des choix de la 
Ville autour des ZAC Aragon et Campus Grand Parc, 
Villejuif devient un pôle d’attractivité à la fois 
économique et résidentielle.

9 min
pour rejoindre l’aéroport  

international d’Orly depuis la  
station Villejuif – Gustave Roussy.
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 J’habite à Villejuif à 
la frontière avec l’Haÿ-les-
Roses et l’arrivée de la ligne 
14 apporte un vrai avan-
tage pour moi ! Je suis à 
quelques minutes à pied de 
la station de métro L’Haÿ-
les-Roses. Tous les jours, 
je prends cette ligne qui 
va très vite. J’ai trouvé un 
emploi dans le secteur de la 
pharmaceutique à Aulnay-
sous-Bois, soit tout au nord 
de Paris. Sans la ligne 14, 
j’aurais vraiment galéré. Il 
aurait fallu prendre le bus 
380 depuis Louis-Aragon 
pour aller jusqu’à l’arrêt 
de RER Laplace et ensuite 
récupérer la ligne B. Cela 
prendrait à chaque fois 
deux heures de trajet pour 
un aller simple !  

Quatre heures au total, 
c’est une demi-journée 
passée à chaque fois 
dans les transports. Sans 
compter les perturbations 
qui peuvent exister et qui 
rallongent encore plus les 
déplacements. La ligne 14 
a divisé au moins par deux 
le temps de transport et me 
rapproche de mon travail. 
En 15 minutes, je suis à 
Châtelet, et de là je rejoins 
Aulnay-sous-Bois en une 
vingtaine de minutes.  
C’est vraiment beaucoup 
plus pratique. 

Landry, 56 ans, 
habitant du sud-ouest de la ville

« J’ai trouvé un emploi 
dans le secteur de la 

pharmaceutique à 
Aulnay-sous-Bois. »

 Nos bureaux et notre 
dépôt de matériel sont 
situés à quelques minutes 
à pied de la station de 
métro Villejuif-Gustave 
Roussy. L’an dernier, trois 
de nos recrutements ont été 
conclus grâce à la promesse 
de l’ouverture prochaine de 
cette station. Les entre-
prises de travaux publics 
ont souvent besoin d’espace 
pour stocker leur matériel, 
elles sont donc situées en 
périphérie et pas toujours 
faciles d’accès en trans-
ports publics. Avoir cette 
station à proximité est donc 
un vrai argument d’attrac-
tivité. C’est également un 
atout pour nos déplace-
ments professionnels. Par 
exemple, nous avons réduit 
l’usage des voitures.  

Deux de nos salariés 
habitant à Thiais viennent 
désormais tous les jours 
en métro. Quant à nos 
chargés d’affaires, souvent 
en déplacement vers nos 
chantiers ou pour des 
séminaires à Paris, ils pré-
fèrent également prendre le 
métro qui apporte un vrai 
gain de temps par rapport 
à la voiture : moins de 
bouchons, moins de temps 
à trouver une place de 
stationnement.

« Être situé à proximité 
du métro est un vrai 
facteur d’attractivité 
pour nos recrutements. »

Erwan Quennemet, 
chef d’agence de Villejuif 
Les Paveurs de Montrouge

© 
DR

© 
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CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

La République, 
   c’est iels !

Les élu·e·s du Conseil municipal des  
enfants ont visité deux lieux  
emblématiques de la République. Iels  
ont découvert l’Assemblée nationale  
avant d’être reçu·e·s au Sénat, le 15 mars, 
par le sénateur Pascal Savoldelli. 

 par Marie Pré

Le CME a visité  
le Sénat le 15 mars.

© MARIE PRÉ

« Je vous invite à prendre place dans les fauteuils 
rouges », suggère Pascal Savoldelli, le sénateur 
Val-de-Marnais. Pour lui, ces visites sont très 
importantes dans la vie d’un·e jeune citoyen·ne. 
C’est aussi l’occasion de parler du passé tout en 
réfléchissant à l’avenir. « Ça veut dire quoi être 
de droite ou de gauche ? », « Vous êtes assis où ?», 
« Centriste, c’est comme la Suisse ? », « Il y a du 
chocolat dans les tiroirs ? » La visite se termine en 
haut de l’escalier d’Honneur. Marche par marche, 
les jeunes élu·e·s du CME l’ont descendu tel·le·s de 
futur·e·s citoyen·ne·s voulant changer le monde. 

C’est d’un pas déterminé et la tête haute que 
17 élu·e·s du CME ont franchi les portes 
du 15, rue Vaugirard, à Paris. L’occasion 

pour les enfants de rencontrer leurs homologues 
sénateur·rice·s. Pour les accompagner dans cette 
visite, Valentin sera leur guide : « Bienvenue au 
Sénat, plus exactement au Palais du Luxembourg ! » 
Le groupe fait un premier arrêt dans la cour, où 
trônait jadis un immense escalier qu’avait fait 
construire Marie de Medicis, propriétaire des lieux. 
Puis, direction la salle du livre d’or. « Wahou ! C’est 
un peu chargé en or ! », s’extasie Moussa devant la 
petite salle ornée de dorure, des murs au plafond. 
« D’après vous, combien de grammes d’or possède 
cette salle ? », demande Valentin. Plus de 300g !  

Élu·e·s d’hier, d’aujourd’hui et de demain
La bibliothèque, la salle des conférences, le  
couloir des bustes… puis soudain : l’hémicycle !  
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« Je veux devenir  
ambassadeur de  

l’égalité pour compléter 
et enrichir ma forma-

tion, monter en compé-
tences et apporter ma 
contribution à l’égalité 
femmes-hommes, sortir 

des stéréotypes et mieux 
identifier les comporte-

ments violents.»  
 Kilian Colin, 

en formation d’auxiliaire  
de puériculture à la crèche  

Lucie-Aubrac

SPORT

Entre les filets 
Entre novembre et juin, neuf écoles 
élémentaires, dont Simone-Veil, 
découvrent la pratique du volley 
à travers des sessions d’initiation 
dispensées par l’USV Volley. La 
thématique du jour : apprendre à 
faire une manchette directe au volley. 
« Lancer la balle, c’est ce que j’aime 
le plus », sourit Ritej, 8 ans, CE2, 
qui reprend sa respiration après 
l’échauffement. Les mardis matin  

au gymnase Maurice-Baquet, les 
élèves de CE2/CM1 et de CM1/CM2 
de l’école élémentaire Simone-Veil  
manipulent la balle pour se  
familiariser avec le volley. Ces  
sessions d’initiation s’inscrivent 
dans le cadre d’un partenariat signé 
avec l’Éducation nationale, le Service 
des Sports de la Ville et l’USV Volley. 
Neuf écoles élémentaires en bénéfi-
cient cette année. Pour la majorité 
des élèves, la pratique du volley est 
une première. Ils ont déjà compris 
où doit s’effectuer la zone de contact. 
Objectif avant fin juin, maîtriser 
les gestes techniques, pour pouvoir 
disputer des matchs. 

« Je vois une réelle 
progression au fil des 

années sur ce sport qu’ils 
ne pratiquaient pas. Ils 
prennent du plaisir et  

apprennent aussi à res-
pecter leur adversaire. » 
Hamza Motaz Ibrahim, 

entraîneur à l’USV Volley

FORMATION 

Égalité

De quelle manière intervenez-vous ? 
La première année, nous formons treize 
ambassadrices et ambassadeurs de l’égalité 
au sein des structures d’accueil partici-
pantes et y menons des actions de sensibili-
sation. La deuxième année, nous formerons 
une équipe sur un site pilote. La troisième 
année, une grande journée de sensibilisa-
tion rassemblera les participants ayant été 
impliqués, de près ou de loin, dans le projet. 

  centre-hubertine-auclert.fr 

Qui êtes-vous ? 
Nous sommes un centre féministe de 
ressources et travaillons à la diffusion 
d’une culture de l’égalité entre les femmes 
et les hommes, à la lutte contre les violences 
sexistes et sexuelles et les discriminations 
fondées sur le sexe et le genre. 

Qu’entreprenez-vous à Villejuif ? 
À la demande de la mairie, nous proposons, 
sur trois ans, notre expertise dans l’accom-
pagnement et la formation des agentes et 
agents des services de la Petite enfance, de 
l’Éducation, de l'Enfance et de la Jeunesse 
de la Ville. Nous les aidons à développer 
leurs compétences afin de renforcer l’action  
de la collectivité pour la promotion de 
l’égalité entre les filles et les garçons dès le 
plus jeune âge. 

Comment promouvoir l’égalité 
femmes-hommes dès le plus jeune 
âge ? La Ville est accompagnée 
pendant trois ans sur cette ques-
tion par le Centre féministe de 
ressources Hubertine Auclert.  
3 questions à la cheffe de projet 
Sidonie Atgé-Delbays.

 par Frédéric Lombard 

Formation des 
agent·e·s de la Ville à 
l'égalité filles-garçons.
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STREET ART 

Btoy fait le mur  
à Villejuif !

portrait géant d’Evelyn Nesbit, meneuse 
de revue et modèle américaine. Mais aussi 
Louise Michel dans le 11e arrondissement 
de Paris en 2018, Lucie Aubrac à Bagneux 
en 2022. Elle récidive donc dans notre 
ville avec des portraits de deux femmes 
scientifiques : Odile Schweisguth, pionnière 
de la cancérologie pédiatrique et fondatrice 
du premier service de cancérologie de 
l’enfant à Gustave-Roussy et Rachel Carson, 
biologiste et militante écologique. Dans 
la rue comme dans les galeries d’art Btoy, 
artiste internationale, donne à réfléchir sur 
l’image des femmes dans le temps. 

B toy a réalisé le 20 mars dernier une 
fresque au pochoir sur le chemin 
militaire qui mène à Gustave-Roussy 

et au nouveau quartier Campus Grand 
Parc. Des enfants des accueils de loisirs 
ont pu la voir à l’œuvre tout un après-midi. 
Ses portraits de personnalités féminines 
pionnières, libérées, engagées sont inspirés 
par d’anciennes photographies en noir et 
blanc. Sa palette de couleur est vive et son 
style énergique. En 2013, elle avait participé 
à une exposition éphémère de la Tour Paris 
13, Dans le 13e arrondissement toujours, sur 
la façade d’un immeuble, on peut voir son 

Grâce aux fond culturels de l’aménageur public local SADEV94 
et en lien avec la Compagnie La Constellation, la street artiste 
catalane Andrea Michaelsson alias Btoy vient de laisser son 
empreinte à Villejuif. 

  par Julie Rodriguez

SUR-MESURE

Boostez  
votre entreprise !
La Chambre de Commerce et 
d’Industrie du Val-de-Marne 
(CCI94) lance BOOST 
ENTREPRENEURS, Objectif 
Excellence : un accélérateur de 
croissance pour les jeunes 
entreprises des quartiers 
prioritaires. Soutenu par 
Bpifrance et en partenariat 
avec Réseau Entreprendre et 
Positiv, ce dispositif s’inscrit 
dans le cadre du programme 
national Entrepreneuriat 
Quartiers 2030. Il a pour 
ambition d’offrir à 15 entre-
preneurs l’opportunité 
d’accélérer leur déve-
loppement, de structurer  
leur activité et d’accéder aux 
financements nécessaires pour 
créer des emplois durables.  
Un programme gratuit de  
12 mois avec 18 ateliers,  
50 heures de coaching, un 
mentor et un réseau à la clef. 

Les candidatures sont 
ouvertes jusqu’en avril 2025.
Contact : sbonnis@cci-paris-idf.fr 
06 08 69 84 22.

Candidature 
en 5 minutes 

Btoy est une street artiste 
de renom qui vient de 
laisser son empreinte à 
Campus Grand Parc.

© LUCILE CUBIN
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Pour devenir 
bénévole

CANCER

Belle et bien,  
même face à la maladie 
L’association Belle et bien propose 
des soins onco-esthétiques aux 
femmes atteintes de cancer. Elle 
souhaite mettre en place des ateliers 
à Gustave-Roussy. Elle recherche des 
bénévoles, spécialistes du soin et de 
la beauté. Rencontre avec l’une 
d’entre elles, Françoise Kaden. 
« Depuis un an, et mon départ en retraite, j’anime 
des ateliers une fois par mois. Durant deux heures 
j’accompagne les femmes à se nettoyer la peau et à 
se maquiller. Je leur montre les gestes, leur donne 
des conseils, répond à leurs questions, etc. Elles 
reçoivent une trousse avec des produits de beauté 
adaptés. Les traitements contre le cancer peuvent 
être très agressifs pour la peau (déshydratation, 
sécheresse, perte des sourcils) et les ongles. Ils sont 

CANDIDATURE

Patient d’un jour 
pour médecins  
de demain
La faculté de médecine de 
l’Université Paris Saclay 
recherche des patients 
standardisés pour participer 
aux examens des futurs 
médecins. Dans le cadre 
d’examens clés dans leur 
formation, les étudiants 
doivent se confronter à des 
situations médicales réalistes. 
Pour cela, la faculté recrute 
toute personne disposée à 
venir jouer un rôle selon des 
scénarii définis. Les interven-
tions sont rémunérées 170€ 
bruts environ en vacations 
administratives (à l’exception 
des personnes de plus de 67 
ans). Elles peuvent se dérouler 
sur une journée entière ou une 
demi-journée, en fonction des 
examens et des disponibilités, 
et à l’issue de temps de 
formation et de préparation. 
Ces examens se déroulent à 
l’hôpital du Kremlin-Bicêtre. 
Des bénévoles infirmiers sont 
aussi recherchés dans le cadre 
d’autres examens.  

 Valeriia Hidar : 01 49 59 66 43

Tous au stade le 2 avril ! 
Dans le cadre du Festival des pratiques partagées qui prône le sport handi-valide qui se  
déroulera le 28 juin, plusieurs initiatives sont mises en place dès maintenant à Villejuif. 
Ainsi, le mercredi 2 avril, Journée 
mondiale de sensibilisation à 
l’autisme, une journée de pratique 
sportive inclusive se déroulera au 
complexe Maurice-Baquet de 13h45 
à 15h45. Tous les enfants sont invi-
tés à participer, aux côtés de ceux 
des centres de loisirs et de ceux 
en situation de handicap. Objectif : 
vivre ensemble les ateliers sportifs 
comme le cécifoot, la boccia, le vol-
ley assis, une course d’endurance en 
langue des signes, etc. 

 Maison de la santé et  
du handicap 01 86 93 30 61.

éprouvants tant physiquement que 
psychologiquement. Ce temps d’échange et 
de partage leur permet de reprendre 
possession de leur féminité. Elles repartent 
souvent souriantes, plus en confiance. Le 
principe de l’association est d’offrir aux 
femmes la possibilité de prendre plaisir à se 
faire de bien. C’est très beau d’aider ces 
personnes dans un moment de fragilité. Ce 
n’est pas superficiel, c’est faire quelque chose 
qui est agréable, qui donne de la dynamique. 
« Prendre soin de soi est une thérapie », 
dixit Belle et bien. Je partage cet avis ! »

 nahlinvi@bellebien.fr 

© ALEX BONNEMAISON

© SYLVIE GRIMA
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LÉGUMES 

Bien manger  
    sans se ruiner

Du bio pour 5€
5€ le panier hebdomadaire, c’est pos-
sible grâce à la ferme municipale de 
Tannerre-en-Puisaye. Une partie de la 
récolte est réservée aux Villejuifois·e·s 
dont le quotient familial est inférieur 
à 1 100. La distribution se fait le mardi 
dans 4 lieux municipaux : le Centre com-
munal d’action sociale, la Maj nord, les 
deux structures de cohésion sociale. Si 
vous ne connaissez pas votre quotient 
familial, l’accueil de la Mairie le calcule. 

Et si tou·te·s les Villejuifois·e·s, quel que soit leur revenu,  
pouvaient manger des légumes bio, de saison, produits  
localement et vendus en circuit court ? Voici un panorama  
de l’offre existante.

 par Marie-Pierre Grassi 

Les premiers paniers 
de légumes distribués 
à la Cohésion sociale 
sud en novembre 2023.

© XIW
EN W

ANG

© DR

Les navets de la 
Ferme municipale de 
Tannerre-en Puisaye.
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Actualités

Trouvez une recyclerie  
près de chez vous. 

Soutenir les agriculteurs
L’Amap (Association pour le maintien 
d’une agriculture paysanne) écoule chaque 
semaine, 70 paniers de légumes bio, culti-
vés à 50 km, par Thibault Marien. Il nous 
explique : « Le mardi, 48 semaines par an, je 
livre des légumes à la Maison de la transition 
écologique Wangani Maathai. Cette vente  
permet de manger des légumes bio, produits 
localement, à un prix équitable pour le consom-
mateur et le paysan. Et puis il y a la diversité. 
Je cultive 60 espèces différentes. Les paniers 
sont vendus 25€ et le soutien des adhérents 
change tout : ils s’engagent pour l’année. Je sais 
à l’avance quelle rentrée financière j’aurai. Et 
ça compte pour un agriculteur indépendant. » 

 amapdevillejuif.com

Soutenir un jardin d’insertion
Difficile de trouver circuit plus court que 
celui de l’association Les paniers bio du 
Val-de-Marne. Les légumes viennent de 
Chennevières-sur-Marne. Ils sont bio, 
cultivés et distribués par des salariés en 
insertion professionnelle. Cette année, 
l’association a décidé d’ouvrir un lieu de 
livraison à Villejuif.  Trois tailles de paniers 
sont proposées, vendus 10,70€, 14€ et 
20,60€. Pour en profiter, il est nécessaire 
de s’abonner, mais les adhérents peuvent 
annuler certaines livraisons. Ils récupèrent 
leur panier le vendredi, de 13h30 à 20h30 
à la Maison pour tous Gérard-Philipe.  

 lespaniersbioduvaldemarne.org

UN COUP DE MAIN ? 

Maraude à vélo
 
Préparées chaque samedi par les bénévoles 
d’Action froid, des soupes chaudes sont 
distribuées lors de maraudes à Paris. Aurélie 
a eu l’idée d’en donner aussi localement, et 
cela marche bien. Le jeudi, en fin d’après- 
midi, elle distribue ces soupes chaudes aux 
SDF à Villejuif : « J’écoule environ 20 bocaux, 
je vois souvent les mêmes personnes et cela 
crée un lien ». Pour l’aider, elle cherche des 
équipières et équipiers volontaires pour 
ramener des bocaux et l’accompagner.  
Rendez-vous le jeudi à 17h30, au café  
Le Rebel 14, ter rue du docteur Reulos. 

Un primeur bio  
ouvert 7 jours sur 7
Les Anciens Primeurs est l’adresse des 
gourmands qui veulent choisir eux-mêmes 
ce qu’ils mangent. Légumes, herbes aro-
matiques et fruits sont livrés chaque jour. 
En plus des variétés courantes, le patron 
fait découvrir des raretés, les hélianthis,  
cousines du topinambour, par exemple. 
Pour fidéliser sa clientèle, il s’efforce de  
pratiquer des prix bas et, quand la mar-
chandise est moins fraîche, il prépare des 
sacs à 1€. 

 73, rue Jean-Jaurès.

RECYCLERIES

Des soldes  
toute l’année ! 
Les recycleries permettent 
de consommer autrement en 
misant sur le réemploi. On 
peut à la fois y donner les ob-
jets qu’on utilise plus et venir 
y acheter ce dont on a besoin, 
en seconde main. Ce sont 
également des lieux solidaires 
qui permettent des parcours 
d’insertion et des créations 
d’emplois. Ce sont souvent de 
bonnes adresses, conviviales, 
qui proposent aussi des 
animations vertueuses : répa-
rations, chansons, jardinage, 
tricot, produits ménagers na-
turels… C’est le cas à Villejuif 
de la ressourcerie Emmaüs  
La friperie solidaire, 123, 
avenue du Colonel-Fabien. On 
y est comme à la maison. On 
prend le temps de dénicher 
la pièce pour se faire plaisir 
à petits prix sur les conseils 
d’une équipe aux petits soins : 
une veste à 5€, un gilet à 2€, un 
sac à 3€. 

© DR

© DR

© ANJA SIMONET

Thibault Marien, 
agriculteur.
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VILLE ÉTUDIANTE

Innovante et novatrice 
En septembre 2025, une nouvelle école d’ingénieur·e  
spécialisée en intelligence artificielle et en data ouvrira  
ses portes boulevard Maxime-Gorki. 

L’école Aivancity prendra ses quartiers à deux pas de la 
station de métro Louis-Aragon. Après cinq ans à Cachan, 
cette nouvelle localisation, à Villejuif, marque une étape clé 
dans le développement de l’école. 400 étudiant·e·s allant 
du postbac au master intégreront les 4000m² de locaux 
pédagogiques et espaces de vie. Les premières promotions 
sorties de cette école ont toutes obtenu 100% de CDI après 
leur diplôme. Excellent ! Comme pour les autres écoles 
d’ingénieur·e, une convention a été signée avec la Ville afin 
que les étudiant·e·s de ce nouveau campus bénéficient d’un 
accès privilégié aux infrastructures culturelles et sportives 
de Villejuif. Ils pourront aussi organiser des conférences, 
ateliers et événements autour de l’intelligence artifi-
cielle pour les jeunes, les entreprises et le grand public. 
L'établissement propose chaque année à 3 000 profes-
sionnel·le·s et collectivités locales des sensibilisations et 
de l'acculturation à l'intelligence artificielle. Bienvenue à 
Aivancity !

 aivancity.ai

 

Suivez ce Conseil municipal  
sur Facebook, Villejuif.fr et Youtube 

Prochain Conseil le mercredi 9 avril

HISTOIRE 

Qui était le Révérend 
père Komitas ? 
Le 24 avril 1915, 600 intellectuels arméniens ont été 
arrêtés par les autorités ottomanes à Constantinople 
puis déportés ou assassinés. Le Révérend père 
Komitas a vécu ce tragique épisode au point de se  
retrouver interné à l’hôpital Paul-Guiraud.  
Le 24 avril nous commémorons ce génocide arménien.

Soghomon Soghomonian est né à Kutaya le 26  
septembre 1869. Après avoir suivi des études reli-
gieuses et musicales, il est ordonné prêtre en 1892 
sous le nom de Komitas. De ses 30 à ses 42 ans, il 
recueille 3 000 chants populaires et religieux en 
parcourant les provinces arméniennes, tout en 
continuant son travail de composition, préparant 
les messes, donnant des conférences et des concerts 
à travers l’Europe. Il est arrêté à Constantinople et 
déporté. Il ne reviendra pas indemne de cet exode. 
Il est interné en 1919 à l'hôpital psychiatrique Paul-
Guiraud de Villejuif où il séjournera jusqu'à sa mort 
en 1935. Une stèle à son effigie a été inaugurée en  
octobre 1995 dans les jardins de l’hôpital. Il est  
devenu une figure historique arménienne.

Tawhid Chtioui, fondateur et 
président d’Aivancity et Pierre 
Garzon, maire, signent la 
convention vendredi 7 mars. 

Buste de bronze du 
Révérend père Komitas 
réalisé par le sculpteur 
Archavir Yéghiazarian, 
originaire d'Arménie.

© 
DR
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 Pour les nouveaux 
et les anciens 

LOGEMENT

GrandAngleGrandAngle

Alors que les loyers augmentent partout en Île-de-
France, Villejuif a réussi à réguler ses prix grâce à 

une volonté politique de lutte contre la spéculation. 
La Ville privilégie les programmes mixtes où l'on 
trouve à la fois du logement social, intermédiaire,  

de l'accession sociale à la propriété, des  
services publics, commerces...
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Grand Angle

Logirep-Polylogis à Alexandre-Dumas. Ces 
grandes opérations de renouvellement urbain sont 
menées avec les habitants, tout au long des travaux, 
à travers des réunions publiques et des concerta-
tions. Et pour que les espaces extérieurs soient aus-
si agréables à vivre que les appartements, la Ville a 
également lancé un appel à projet dédié aux bail-
leurs pour réaliser des aménagements artistiques 
et écologiques autour des immeubles. La Ville 
s’engage aussi aux côtés des bailleurs en garan-
tissant leurs emprunts. C’est ce qui a été fait pour 
rénover la résidence Emile-Pain, rue de Gentilly. 
 
Mot clef : mixité 
Face à l’augmentation des demandes de loge-
ments, la Ville soutient les programmes immobi-
liers qui misent sur le logement social, la mixité et 
des prix abordables. C’est le cas d’une résidence 

O constate depuis deux ans une
baisse de 10% des prix des loyers
à Villejuif, alors qu’ils avaient aug-
menté de 14% lors du mandat précé-
dent. C’est le résultat de choix déli-

bérés de la Ville, à travers notamment une charte de 
la construction, adoptée en 2023, imposant des cri-
tères précis aux promoteurs : des prix plus lisibles, 
limités et des logements variés qui correspondent 
aux besoins réels. Toutes les catégories d’habitants 
doivent pouvoir vivre dans un logement selon leur 
situation, qu’ils emménagent à Villejuif ou qu’ils 
y vivent depuis plusieurs générations. L’objec-
tif : à chaque étape de la vie, un logement adapté 
dans sa ville. Différents types de logements sont 
privilégiés lors des constructions neuves comme 
les pensions de famille pour les plus démunis, les 
logements sociaux, les logements locatifs intermé-
diaires ou encore les logements en accession sociale.  
 
Rénover l’existant  
Un grand plan de réhabilitation et de désencla-
vement des quartiers prioritaires est mené avec 
les bailleurs et la Ville. C’est le cas avec Valdevy 
à Lebon-Lamartine, Sequens au Vercors ou avec  

Ké 
zako

Logements locatifs 
intermédiaires 

Ce sont des logements  
à loyers réglementés,  
inférieurs aux prix du 
marché (-10 à 20% par 

rapport au privé). Ils ont 
été créés en 2014 pour 

donner aux classes 
moyennes accès à un  
logement abordable, 

quand elles ne peuvent 
accéder ni au parc privé ni 
au parc social. Il y a deux 
opérateurs principaux sur 
ce marché : CDC habitat,  
filiale de la Caisse des 
dépôts et In’Li, filiale 

d’Action logement. 

Alors que la porte avait été grande ouverte aux spéculateurs  
il y a quelques années, la majorité conduite par Pierre Garzon  

a décidé de réguler le marché de l’immobilier dans la ville.  
Le mot d’ordre : construire raisonnablement et durablement. 

✒ par Julie Rodriguez

LOGEMENT 

Villejuif 
accessible 

+ d’infos  
sur le LLI

 sur le prix de l'immobilier à Villejuif  
Le Parisien, janvier 2025

© SYLVIE GRIMA

-10%

+14%

-10%

+14%
entre 2014 et 2019

entre 2020 et 2025
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Grand Angle

À Villejuif, nous luttons contre  
les politiques de notre gouvernement 
qui visent à réduire l’offre et à mettre 
à mal le service public, une dégra-
dation voulue et programmée pour 
faire régner la loi du privé, la 
spéculation. 80% de la population 
française est éligible au logement 
social, mais visiblement, seuls les 
20% restant intéressent notre 
gouvernement actuel. Pourtant, le 
logement social couvre un large 
périmètre de dispositifs. Il permet de 
trouver une offre en cohérence avec la 
situation de chaque demandeur : le 
Logement Locatif Intermédiaire (LLI), 
l’accession à la propriété avec le Bail 
Réel Solidaire (BRS) ou le Bail Réel 
Immobilier (BRI) donnent accès à un 
parcours résidentiel durable. Pour ce 
qui est de l’hébergement d’urgence, 
notre Centre Communal d’Action 
Sociale reste l’interlocuteur privilégié. 

pour jeunes actifs qui va se construire en face de  
l’hôpital Paul-Guiraud. Ce projet du bailleur  
Logirep qui a vocation à transformer une rési-
dence étudiante aujourd’hui inoccupée. Les 82 
logements pourront être occupés, par exemple, par 
des soignants des hôpitaux à proximité. Des stu-
dios sont aussi prévus rues Jean-Lurçat dans une 
ancienne maison de médecin, préemptée par la 
Ville. Le bailleur Valophis travaille avec l’associa-
tion Joly pour y construire une pension de famille. 
La Ville participe à l’achat du foncier, propose une 
subvention et garantit l’emprunt. Rue Jean-Jaurès, 
une résidence sociale associative va être agrandie  
par Valophis, améliorée et complétée de logements 
sociaux, d’une crèche et de logements accessibles 
à l’achat, grâce au bail réel solidaire. C’est aussi 
le cas d’une résidence en construction rue Saint-
Roch. Le Bail réel solidaire permettra d’y acheter 

un logement neuf, même avec un revenu modeste.  
Dans le nouveau quartier Campus Grand Parc, au 
pied de Gustave-Roussy et de la nouvelle station de 
métro de la ligne 14, les 5 premiers bâtiments du lot 
dit « D1b » sont inaugurés ce 4 avril. Ils symbolisent 
cette mixité et ce renouveau urbain encouragés 
par la Ville avec des laboratoires de recherche, des 
bureaux, un hôtel, un centre sportif, une crèche… 
des logements accessibles à l’achat et des loge-
ments sociaux. Le lendemain, samedi 5 avril c’est le 
nouvel immeuble Candon qui est célébré à Lebon- 
Lamartine avec ses logements et son tout jeune tiers-
lieu. En 2025, une dizaine de nouvelles résidences 
mixtes sont ainsi attendues à Villejuif.

Fête de quartier 
Lebon-Lamartine  
le 2 décembre 2023.

Parole  
d’élue      Cathy Morot
Conseillère municipale déléguée Habitat, 
Logement et Parcours résidentiel
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Grand Angle

De l’urgence de sortir de la rue à la 
possibilité d’acheter son propre logement, 
il y a tout un chemin résidentiel possible à 

Villejuif. La Ville s’entoure de partenaires 
citoyens, associatifs, culturels et bailleurs 

investis et engagés. Rencontres.
✒ par Julie Rodriguez, Ambrine Ziani et Florian Lucas

Témoignages

 URGENCE 

Pas d’enfants à la rue !
Le Collectif Pas d’enfants à la rue a été créé il y 
a un an pour venir en aide à un élève de l’école 
des Hautes-Bruyères. Depuis, 27 enfants et leur 
famille ont été soutenus dans un élan citoyen.

Le collectif Pas d’enfant à la rue agit par et au-delà  
de l’école. Une famille qui dort dans un camion, une 

maman dehors avec son bébé… Premier réflexe :  
appeler le 115 pour leur trouver un endroit pour la nuit. 
Une équipe de la Croix Rouge les prendra en charge… 
peut-être… car en réalité les prises en charge sont rares. 
« Où est le devoir de solidarité de la Nation ? Questionne  
Antonin Cois, Adjoint au maire en charge du Social et de 
la ville pour toutes et tous, membre fondateur du Collectif. 
Face à l’absence de réponse nationale, la solidarité locale s’orga-
nise. » Le Collectif repère les enfants dehors, mobilise les 
associations et le CCAS pour qu’ils accèdent à leurs droits. 
Il finance aussi des nuits d’hôtel grâce aux dons, en relai 
de la Ville. « Notre but est de faire du bruit pour eux : pétitions, 
goûters solidaires, relances auprès des services de l’État… », 
précise l’élu. 

 eleves-sans-toi-villejuif@zaclys.net / 07 82 61 12 93.  
Envoyez vos dons par chèque au Secours Populaire Français,  
145, rue Jean-Jaurès en précisant  Opération enfant sans toit. 
 

 « Notre but est de faire 
du bruit pour eux. » 

Près d’un an après la démolition du vétuste foyer situé avenue 
Allende, une résidence flambant neuve de 130 logements 

allant de 18 à 30 m² a ouvert ses portes à Villejuif. Elle accueille 
des personnes seules, des couples ou des familles monoparentales, 
bien souvent des travailleurs migrants ou précaires, bénéficiaires 
de minima sociaux, jeunes, retraités et personnes isolées. Ce foyer 
constitue aussi la première étape du parcours résidentiel ou une 
solution d’urgence en cas de difficultés, comme une séparation. 
Au-delà du logement, un accompagnement social est proposé par 
le bailleur Adoma. « Le responsable de résidence peut mobiliser des 
associations locales et organiser des actions adaptées aux besoins des 
résidents, par exemple sur la parentalité, les écogestes ou la santé mentale. 
Une salle commune permet d’accueillir ces initiatives » explique Natha-
lie Le Barbu, directrice régionale adjointe d’Adoma Île-de-France. 
En dénommant la résidence Mahsa Amini, la Ville a souhaité 
rendre hommage à cette jeune femme iranienne de 22 ans, décédée 
sous les coups de la police des mœurs seulement trois jours après 
son arrestation pour non-respect du port du voile. 

FOYER ADOMA 

Une nouvelle pierre  
pour le logement pour tous
La résidence sociale Mahsa Amini a été inaugurée 
fin mars, passage Charles-Dehan, au cœur de 
l’écoquartier Campus Grand Parc. 

« La nouvelle résidence 
sociale accueille près  
de 30 % de femmes. »

© SYLVIE GRIMA
© JULIE RODRIGUEZ

RDV
à la MPT G-Philipe. 
Projection-débat initiée  
par le Collectif Pas d’enfants à  
la rue, avec la députée du Rhône 
Marie-Charlotte Garin.

30/04
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La crise actuelle du logement dans la 
métropole parisienne est loin d’être un 
phénomène nouveau. À Villejuif, il faut 
revenir cent ans en arrière pour voir 
apparaître la première crise, celle des 
lotissements défectueux.

À partir de la fin du XIXe siècle, la 
croissance galopante de la population 
parisienne force de nombreux travail-
leurs à quitter Paris, devenue trop chère, 
pour la banlieue. On rêve alors d’un 
pavillon, d’être propriétaire, du bon air 
de la banlieue…

Des promoteurs immobiliers vont en 
conséquence « lotir » la banlieue.  
Le procédé est simple : des promoteurs 
achètent un champ, le divisent en 
plusieurs lots et revendent ceux-ci à des 
familles peu fortunées venues chercher 
une vie meilleure. Sauf que, vendus sans 
contrôle, ces terrains sont souvent des 
marécages où l’on vit dans la boue, dans 
des maisons en bois ou en moellons et 
sans aucune infrastructure essentielle 
comme l’eau, le gaz, l’électricité ou un 
réseau d’égouts… 

Cette crise pousse alors les pouvoirs 
publics à chercher des solutions. 
Outre les politiques d’urbanisation, de 
nombreuses villes investissent dans des 
logements collectifs bon marché et tout 
équipé : ainsi émerge le logement social 
comme politique publique.

La crise  
des lotissements  
défectueux
par Mathis Bloch,  
doctorant en Histoire.

Grand Angle
 RÉNOVATION 

Une tour, une œuvre
Alexandre Ribeyrolles est directeur artistique de La Constellation. 
La compagnie et le bailleur Valdevy repensent l’espace public et 
les halls à travers l’art, avec les habitant·e·s.

«Depuis un an, nous organisons des concertations avec 30 à 40 habitants du quartier 
Lebon-Lamartine pour définir le cahier des charges de l’œuvre monumentale en extérieur 

et des quatre œuvres au niveau des halls d’accueil des quatre tours en réhabilitation. Les jeunes, les 
parents et les retraités sont très attentifs et impliqués dans l’évolution de leur quartier. 
Esthétiquement, ils s’attendent à ce que les œuvres reflètent l’entraide et l’action. L’œuvre 
monumentale pourrait donc avoir un usage. En tout cas, la dimension humaine doit être présente. 
Graphiquement, ça passe déjà par l’inscription de deux mots : force et solidarité. » 

la-constellation.com / 09 54 38 58 14

« Force  
et solidarité. »

© DR 

© ARCHIVES MUNICIPALES

© SYLVIE GRIMA 

«Le Bail Réel Solidaire permet aux ménages 
modestes d’acheter un bien à des prix moins 

chers que la concurrence. 30% moins chers sur ce 
programme. Si je suis Villejuifois et que je veux devenir 
propriétaire dans ma ville, c’est possible. Nous conser-
vons le prix réel du foncier. En contrepartie, l’acquéreur 
nous verse une redevance mensuelle de 2,9€/m²/mois, 
et devient sociétaire de la Coop Foncière. Il dispose 
d’un pouvoir de décision sur nos projets à Villejuif. Le 
plafond de ressources ne doit pas dépasser 38 509€ pour 
une personne seule et entre 75 446€ et 90 078€ pour 
des ménages selon le nombre. Le BRS permet donc de 
devenir propriétaire avec un seul salaire. » 

 coopfoncierefrancilienne.fr / 01 40 75 52 25.

 « Devenir propriétaire  
avec un seul salaire. »

 ACHAT

Oui, c’est possible ! 
À l’automne 2026, un programme neuf  
en Bail Réel Solidaire sera livré au  
25, rue Saint Roch. Explications de  
Cécile Hagmann, directrice générale  
de la Coop Foncière.
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Le renouvellement 
urbain du 
quartier Dumas 

Dans un appartement de famille 
on constate la fin des travaux 

qui ont durant un an : l’évier de la 
cuisine, les toilettes, les fenêtres, 
l’ascenseur agrandit, la façade isolée, 
les parties communes, les boîtes aux 
lettres… même le hall d’entrée y est 
passé puisqu’il a carrément changé 
de côté. L’entrée dans l’immeuble 
se fait maintenant rue Descartes. 
Prochaine étape : l’installation d’une 
chaudière thermique.

Entrez, entrez
Yves et Marie-Laure sont des Ville-
juifois historiques. Locataires de 
longue date, ils ont bénéficié des 
travaux du bailleur dans leur im-
meuble. Marie-Laure est arrivée ici 
avec sa famille en 1972. Elle a vu se 
construire le stade de la cité sur un 
terrain vague, Gustave-Roussy, où 
elle a travaillé comme femme de 
ménage, ou encore les châteaux 
d’eau voisins, visibles depuis le 
salon. Yves est ancien chauffeur 
routier. Il se souvient de la carrière 
qui a précédé l’hôpital. Il y a fait les 
quatre cent coups avec les copains. 
Marie-Laure adorait les moments 
où la fanfare municipale déambulait 
dans le quartier avec ses majorettes. 
Pour Yves, les meilleurs souvenirs ce 
sont les parties de pétanque dans le 
parc ou en bas de l’immeuble, avec 

les voisins, le week-end. Chacun 
ramenait de quoi boire et manger. Le 
projet complet de leur futur quartier 
prévoit de nouveaux espaces verts, 
des voies piétonnes, une école avec 
un parvis à la place de la moitié des 
places de parking. Rendez-vous 
est pris pour la prochaine réunion  
publique initiée par la Ville, le  
bailleur et l’aménageur, Sadev94, au 
printemps, pour faire le point sur la 
fin des travaux. 

Pour du mieux 
Certains bâtiments, dont ceux  
situés face au parc du 8 mai 1945, 
vont être démolis au profit de 
constructions neuves, d’ici la fin 
2027 (182 logements). Les ha-
bitant·e·s qui ne souhaitent pas 
attendre le neuf peuvent bénéfi-
cier de mutation anticipée dans 
le parc existant du bailleur, en 
fonction des disponibilités. Pour 
celles et ceux qui souhaitent  
attendre le neuf, 3 options de re-
logement : dans le lot C1c (baptisé 
Gerogette-Dumas) ou le lot A5 de 
la ZAC Campus Grand Parc ou en-
core dans un nouveau bâtiment du  
quartier Alexandre-Dumas qui va 
être construit sur le site de l’ancien 
foyer Adoma.  

TRAVAUX 

Dans mon 
HLM 
Dumas se transforme et ça se voit.  
La démolition du foyer Adoma et  
la réhabilitation par le bailleur  
Logirep-Polylogis de 112 logements  
dans 4 bâtiments, donnent déjà un  
autre visage à la cité. 
✒ par Julie Rodriguez

Quatre immeubles 
du quartier Dumas 
ont été rénovés en 
un an.

 

Bon à savoir
Le quartier Alexandre-Dumas est un 
Quartier Politique de la Ville intégré 
au tout nouveau Campus Grand Parc. 
Il est situé à l’ouest de la ville, à moins 
de 10 minutes de la nouvelle station 
de métro Villejuif-Gustave-Roussy 
sur la ligne 14. 

 © JULIE RODRIGUEZ

« Aujourd’hui à la  
retraite, on pourrait 
aller rejoindre nos  

enfants à Marseille  
ou en Bretagne mais 

ici, on a les médecins et 
notre vie quotidienne 

dans un quartier où on 
a construit notre vie. » 

Yves Rivière, locataire
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En images

À vos baskets !
On se souviendra de la grande fête du stade 
Gabriel-Thibault comme la première journée 
ensoleillée de l’année qui a fait briller le tout 
nouveau gazon synthétique et les yeux des enfants 
du quartier Pasteur, venus participer aux nombreuses 
animations sportives proposées par la Ville.

05/03 

Soignons  
nos colons 

Le cancer colo-rectal ça vous parle ? 
C’est le cancer le plus fréquent. Pour Mars 

bleu, les équipes du service oncologie 
digestive et médicale de L’hôpital 
 Paul-Brousse vous accueillaient  

pour vous parler du dépistage, 
recommandé tous les deux ans 

pour les plus de 50 ans.

12/03 

©  SYLVIE GRIMA

© ALEX BONNEMAISON
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En images

Villejuif  
sur Instagram

Ils montent la garde 
Il y a tout juste un an, on avait déjà croisé la brigade équestre 
du Val-de-Marne en patrouille au Parc des Hautes-Bruyères. 
Cette année, ils ont fait leur apparition dans le Parc  
Pablo-Neruda attirant les petits et grands curieux.

13/03 

© 
©  VILLE DE VILLEJUIF
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Vos initiatives 
commerciales, 
artistiques, 
associatives

CINÉMA

Sans banc fixe
Galiam Bruno Henry a tourné son 
second court-métrage dans le Parc 
des Lilas.
Chorégraphe dans les années 80, 
c’est au hasard d’une rencontre qu’il 
s’inscrit en cours de théâtre. Michel 
Galabru devient son professeur, « un 
mentor, un ami. » Sur les planches, à la 
télévision, au cinéma ou comme voix 
française de comédiens étrangers,  
il « souhaite raconter des histoires 
humaines, profondes, de rencontre, 
de cœur, car la vie c’est ça. » Dans Sans 
banc fixe, trois SDF partagent leur 
misère autour d’un banc public. L’un 
d’eux trouve un téléphone perdu. À 
tour de rôle, ils vont passer un coup 
de fil qui lèvera le voile sur leurs vies.  
« Tous les gens ne sont pas indifférents. Un 
cœur peut rejoindre un autre cœur. Il suffit 
d’y croire. » 

 Sans banc fixe sera diffusé le 15 mai 
à 20h à la MPT Gérard-Philipe.

« Un cœur peut  
rejoindre un autre cœur.  

Il suffit d’y croire. »

Vous faitesVous faites
    VillejuifVillejuif
Vous f tes
  V lle u f
✒ par Kevin Gouttegata et Julie Rodriguez et Juliane Antoine 
Photos : Alex Bonnemaison et Lucile Cubin 

PHOTO 

Coup d’œil collectif 
Tous les mercredis soir, la MPT Gérard-Philipe accueille  
les passionné·e·s de l’association Phot'œil. 
Qu’ils utilisent des smartphones ou des boitiers argentiques, c’est 
bien la photographie qui les rassemble. Chacun montre son travail et 
écoute les bienveillants conseils de ses pairs. « L’ambiance est productive 
et amicale, précise Ana Sartori, la présidente. Chacun vient avec sa propre voix 
artistique. Tout travail plastique, installation ou autre autour de la photogra-
phie est le bienvenu. Les photographes échangent beaucoup et s’encouragent 
pour faire aboutir leurs projets. »  Durant un an, un thème est travaillé 
pour l’exposition de fin d’année. Cette année, elle s'intitule « Rêves » et 
sera accompagnée de la production d’élèves auprès desquels inter-
viennent les photographes de l’association.  

 assophotoeil@gmail.com 
Réunion tous les mercredis de 20h à 22h à la Maison Pour Tous Gérard-Philipe.

« Au-delà d’un clic  
d’appareil photo. »  

 LE  JOURNAL D ’ INFORMATION DE V ILLEJUIF  # 3 0 422



Vous faites Villejuif

Voir Alla Eddine,  
Maxime et Serge  

en vidéoSENIORS 

Chauffeur 
accompagnateur 
Son Véhicule de Transport avec 
Chauffeur est synonyme de Voyage 
Tranquille et Confort  
pour les seniors ! 
Serge Morin a choisi de suivre les traces de 
son père, chauffeur de taxi pendant 45 ans. Il 
transporte principalement nos aîné·e·s pour 
leurs courses et rendez-vous. « Certains sont 
vulnérables, je les soutiens physiquement dans 
leur déplacement », confie-t-il. Au volant de 
son véhicule hybride roulant à l’éthanol, il 
s’offusque « des transporteurs qui refusent ces 
trajets courts, moins intéressants financière-
ment. »  Il déplore aussi que les VTC ne soient 
pas conventionnés par l’Assurance Maladie, 
au même titre qu'un taxi ou un véhicule 
sanitaire : « Je milite pour démocratiser l’accès 
aux soins, à un prix raisonnable. »  

  serge-personnal-services.com /  06 67 62 85 51. « L’accès aux soins, à un  
prix raisonnable. »

ANIMÉS

Dessins foisonnants
Alla Eddine et Maxime, proposent leurs 
mangas de seconde main sur le marché 
Léo-Lagrange.
Durant la pandémie de Covid, nous avons 
commencé à vendre des mangas d’occasion sur 
Internet, à moitié prix, pour faciliter l’accès à cette 
culture pour tous. Quand nous avons installé notre 
stand sur le marché, les Villejuifois, les habitants 
de villes voisines et les fans de mangas, sont venus 
à notre rencontre, au lieu d’aller à l’autre bout de 
Paris, pour une offre équivalente. Nous appré-
cions ces rencontres qui nous ont tant manquées 
pendant le confinement. Notre projet est aussi 
environnemental, dans une logique d’économie 
circulaire, pour réduire notre empreinte carbone. 
Notre objectif est d’ouvrir une boutique à Villejuif. 

 Venez les rencontrer les mercredis et vendredis 
après-midi sur le marché Léo-Lagrange 
Sur Instagram : @themangaworld94

« Les fans de mangas 
viennent à notre rencontre,
 au lieu d’aller à l’autre 
bout de Paris. »

« Au-delà d’un clic  
d’appareil photo. »  
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Vous faitesVous faites
    VillejuifVillejuif
Vous faites
  Villejuif

Villejuif & moi 
 

« C’est chouette de revenir à  
Villejuif 20 ans après y avoir eu son 

premier appartement ! La ville a beaucoup 
changé avec son tissu urbain remodelé, des 
nouveaux quartiers qui émergent, des trans-

ports en plus, et de futurs grands projets. 
Tout cela attire commerces et population, 

c’est hyper rassurant pour un commer-
çant et augure d’un bon potentiel  

de développement. »
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Portrait

On air fitness
Cardio training, cross training, force 
et charges libres, musculation guidée, 
haltérophilie et espace dédié aux femmes.

137, av. de Paris 
Tous les jours de 6h à 23h 
onair-fitness.fr/club/villejuif 
villejuif@onair-fitness.fr 
Abonnement de 7€99 à 10€99  
par semaine.

E

             NOUVELLE ADRESSE

L’entreprenariat,  
  c’est du sport !

Un esprit sportif dans un corps d’entrepreneuse,  
voilà comment définir Nadia Crano. La commerçante 
accomplie a décidé de se lancer à Villejuif dans un 
nouveau projet, d' allier ses passions pour ouvrir une 
salle de sport. Décollage prévu ce mois-ci. 
✒ par Kevin Gouttegata - Photo : Alex Bonnemaison 

durant les 18 ans où elle sera bura-
liste. « On retrouve la même adrénaline 
dans l’entreprenariat. Chaque projet est 
une petite graine qui germe, un objec-
tif qu’on visualise, et que peu à peu 
on approfondit pour le matériali-
ser. Et comme en sport, on ne s’arrête 
pas quand on l’a accompli, on a envie  
de continuer pour en accomplir un nou-
veau. »

L’alliance du sport et du commerce
Ainsi, lorsqu’en 2017 Nadia Crano 
découvre le crossfit dans les salles 
de sports, une idée germe dans son 
corps et son esprit : « Je me suis dit qu’il 
était possible d’allier ma passion pour 
le sport avec les affaires. » Son dernier 
bureau de tabac revendu en 2022, 
elle démarche les grandes enseignes 
du secteur. C’est avec On Air qu’elle 
matche, « tant sur le plan humain que 
sur l’identité de la marque, son concept 
entre sport, musique et design avec du 
matériel haut de gamme. »

C’est ainsi qu’après avoir trouvé un 
local de 1000 m² avenue de Paris, 
elle implante sa propre franchise 
à Villejuif. La salle de sport ouvrira 
en avril. Alors qu’elle briefe déjà ses 
équipes dans le bruit des travaux 
qui se terminent, elle trépigne : « J’ai 
hâte que cela démarre, après deux ans de  
projet, on n’attend plus que de satisfaire 
les gens. » Et d’ajouter dans un sourire 
déterminé : « Puis de se développer et à 
terme, d’ouvrir une deuxième salle, une 
troisième… » 

Entre les câbles apparents et les 
ouvriers à pied d’œuvre, Nadia 
Crano, 44 ans, parvient sans peine 
à se projeter dans les différents 
espaces de sa future salle de sport : 
ici les poids libres, là les machines, 
l’espace femme sur la mezzanine… 
Entreprendre est un leitmotiv dans 
sa vie. Elle se souvient que ses études 
et stages en aménagement du terri-
toire lui auront servi à une chose : se 
rendre compte que travailler dans 
un bureau ne lui convenait pas. En 
revanche, elle s’épanouissait au 
contact des clients de ses jobs étu-
diants dans la restauration. « J’adore 
le contact avec une clientèle, échanger, 
discuter, voir les gens communiquer, se 
rencontrer dans les commerces... Et être 
indépendante ! » C’est avec ses moti-
vations qu’elle achète un bureau de 
tabac en 2006. 

Entreprendre et se dépasser
Nadia Crano aime se dépasser, dans 
le business, mais aussi sur le ter-
rain sportif. « Le sport a toujours 
rythmé ma vie. C’est un vecteur qui me 
procure des émotions que j’ai du mal à 
trouver ailleurs. Je peux vite m’émou-
voir lorsque je vois un exploit ou que 
je me dépasse moi-même. Être capable 
de se dépasser, d’évoluer au fil de sa 
pratique et continuer encore est hyper 
gratifiant. » Professionnellement, 
l’entrepreneuse est dans le même 
état d’esprit. De vente en rachat, 
elle possédera trois commerces 
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Parole d’agente 

MERVEILLE BADA,  
coordinatrice du Contrat Local de Santé  

et des actions de santé publique de la Ville.

J’anime le Contrat local de santé (CLS), qui impulse des actions 
et des dispositifs de santé publique en concertation avec les 

différents acteurs et partenaires de la santé à Villejuif. Les objectifs du 
CLS sont de réduire les inégalités sociales et territoriales de santé et de 
proposer des parcours de santé plus cohérents et adaptés à l’échelle 
de notre commune. La Communauté Professionnelle Territoriale de  

Santé (CPTS) née récemment, doit y concourir de façon complémentaire. 
Là où le CLS coordonne la politique de santé locale, la CPTS organise les 
activités des professionnel·le·s de santé du territoire. Les services de la 
Ville vont s’attacher à la faire connaître et à relayer ses actions auprès 
des professionnel·le·s de santé afin de les inciter à la rejoindre. Les  
médecins et infirmiers du Centre Municipal de Santé sont déjà 
membres de la CPTS, qui bénéficie également du soutien du Conseil 
Local de Santé Mentale. La Ville lui verse une subvention.  

Santé 

Un réseau  
de solutions

Née en décembre 2024, la Communauté 
Professionnelle Territoriale de Santé de 

Villejuif permet aux soignant·e·s, actrices et 
acteurs de la santé et du médico-social  

de se coordonner en réseau  
autour d’un projet de santé commun, 

bénéfique pour toutes et tous.  
✒ par Frédéric Lombard

Quatre lettres qui en disent long. La 11e CPTS (Communauté 
Professionnelle Territoriale de Santé) du Val-de-Marne est née 
à la fin du mois de décembre dernier à Villejuif. Une CPTS est un 
mode d’organisation qui permet d’identifier les problématiques 
de santé propres au territoire, d’apporter des solutions pratiques 

à des problèmes récurrents et de faire de la prévention. La CPTS s’inscrit dans 
une démarche de long terme. Regroupé·e·s, les professionnel·le·s de santé 
peuvent améliorer l’organisation du système de santé local. La crise sanitaire, 
la difficulté à trouver un médecin ou un spécialiste – ce qui peut entraîner 
une rupture dans le parcours de soins – un meilleur suivi des patients les 
plus fragiles comme les personnes âgées et/ou handicapées, la mise en place 
d’un outil de suivi de l’état de la santé à Villejuif, une collaboration accrue 
avec les établissements de santé, ainsi que la nécessité de renforcer les 
actions de prévention ont justifié l’activation de ce dispositif. Une vingtaine 
de professionnel·le·s de santé – médecins, pharmaciens, infirmiers, dentistes, 
kinésithérapeutes, nutritionnistes – composent déjà la CPTS de Villejuif. La 
direction de la santé et des praticiens des Centres Municipaux de Santé (CMS) 
en sont également membres. La CPTS a participé, en mars dernier, aux actions 
de prévention sur le cancer colorectal. D’autres suivront, notamment sur les 
maladies respiratoires et les infections sexuellement transmissibles.  

 cpts.villejuif@gmail.com

Signature de la CPTS 
de Villejuif le  
23 décembre 2024.

© DR
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  La V e 
act ve

Retrouvez chaque mois les 
rendez-vous de l’emploi et une 
sélection d’offres à pourvoir. 

À vos CV !

RDV de l'emploi 
Numérique
Vous avez un Bac+2 et plus, avec ou sans 
connaissance en informatique, inscrit à 
France Travail ?  Une reconversion dans 
l’univers du numérique vous intéresse ? La 
M2ie vous propose un RDV de l'emploi pour 
le recrutement de futur·e·s testeur·euse·s/
consultant·e·s qualification logicielle avec 
l'École de la Qualité Logicielle (EQL). Plus 
de 20 postes sont à pourvoir en CDI après 
une période de formation. Venez rencontrer 
les représentants d'EQL et participer à une 
session d'escape game « bug out » pour 
tout savoir sur les offres, la formation et les 
modalités pour aller plus loin !  
Inscription auprès de la M2ie.

➔ Mardi 8 avril 2025 à 14h à la mairie

M2ie
Du lundi au vendredi  
de 9h30 à 12h et de 13h30 à 17h30  
(sauf le jeudi après-midi) 
➔ 01 86 93 31 31 - m2ie@villejuif.fr 
7, rue Paul-Bert

 Villejuif  
 recrute ! 

AUXILIAIRE DE PUÉRICULTURE
Vous aimez travailler avec les 
enfants Devenez auxiliaire de 
puériculture. Vous organiserez et 
effectuerez l'accueil et les activités qui 
contribuent au développement des 
enfants.

RESPONSABLE DES ESPACES VERTS 
ET NATURE EN VILLE
Vous organisez et supervisez les 
activités et les projets Nature en Ville, 
parcs, Jardins et cimetières. 

MÉDECIN EN CENTRE DE SANTÉ 
En tant que médecin généraliste pour 
les 4 centres de santé municipaux de 
Villejuif, vous exercerez auprès des 
Villejuifois·e·s des soins et participerez 
au parcours de santé des patient·e·s. 

Recherche professeur·e·s bénévoles
Vous êtes professeur·e, étudiant·e ou retraité·e ? Vous souhaitez donner 
un peu de votre temps pour aider les jeunes Villejuifois·e·s ? La 
Médiathèque Elsa-triolet recherche des professeur·e·s bénévoles pour 
accompagner les collégien·ne·s et lycéen·ne·s dans leurs révisions du 
Brevet des collèges et du Baccalauréat. Les sessions de révisions auront 
lieu du mardi 10 au samedi 28 juin à la médiathèque.

  Vous êtes intéressé·e·s ? Médiathèque Elsa-triolet  
Esplanade Pierre-Yves-Cosnier 01 86 93 99 00 mediatheque@villejuif.fr

INFIRMIER·ÈRE EN CENTRE DE SANTÉ  
Vous participerez activement à la prise 
en charge des patient·e·s en assurant des 
soins infirmiers de qualité aussi bien 
techniques que relationnels et éducatifs.

Pour postuler 
Adressez votre candidature  
en ligne : CV et lettre  
de motivation  
sur www.villejuif.fr  
rubrique offres d’emploi 
ou par courrier à : M. le Maire  
1, esplanade Pierre-Yves-Cosnier 
94800 Villejuif.

Pour 
postuler

 

Bafa 
L’animation auprès d’enfants et 
d’adolescent·e·s vous intéresse ? Vous 
souhaitez passer le BAFA ? Suivez la 
formation générale du 20 au 27 avril 
à la MPT Gérard-Philipe. 

   MAJ centre, Place de la Paix, de 10h à 12h 
et de 14h à 18h, ou au 01 45 59 25 66.

À vos bourses ! 
Si vous souhaitez demander une 
bourse pour vos études dans 
l’enseignement supérieur ou faire 
une demande pour un logement 
Crous, vous devez impérativement 
constituer votre Dossier social 
étudiant (DSE). Pour l’année 
universitaire 2025-2026, le dépôt 
des demandes est ouvert jusqu’au 
31 mai 2025. C’est une étape 
incontournable ! Chaque année, des 
milliers d’étudiants bénéficient de 
la bourse Crous, une aide 
financière attribuée sur critères 
sociaux. 

Votre demande  
se fait ici

© GETTY IMAGES
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Rue de  
Gentilly

Les travaux de voirie sur la place du 8 mai 
1945 rendent discret l’accès à la rue de Gen-
tilly, dont l’entrée est marquée par le bar- 
tabac Le Royal. Descente en pente douce 
vers le lycée Darius-Milhaud et le stade des 
Esselières, situés au Kremlin-Bicêtre. On 
lève la tête. Les Monts Cuchets offre une 
vue imprenable sur la tour Eiffel. Pres-
sée, Samira est peu loquace : « J’emprunte 
la rue tous les jours pour attraper le 131, qui me 
ramène au centre-ville ». L’étudiante n’a jamais  
prêté attention au numéro 49, où se trouvent 
l’enseigne d’un restaurant coréen et celle de 
l’hôtel Paris Star juste au-dessus. Rensei-
gnements pris, ce serait un point de chute 
pour des touristes venus du Pays du Matin 
calme. Un petit garage automobile, une dou-
zaine d’ateliers : photographe, peintre, répa-
rateur de vélos, menuisier, sculpteur… À  
mi-parcours, se détache la masse du parc 
de logements du bailleur Logirep. Au rez- 
de-chaussée, le local de la Cohésion sociale 
Ouest propose notamment de l’accompa-
gnement scolaire. À la limite du Kremlin, les 
façades claires de la résidence sociale réno-
vée en 2024 se détachent sur le ciel. Et tou-
jours au loin, la silhouette de la tour Eiffel.

Artère tranquille et à sens unique au cœur 
du quartier des Monts Cuchets, bordée 
de pavillons et quasi vierge de commerces,  
la rue de Gentilly s’anime lorsque les groupes 
de lycéen·ne·s de Darius-Milhaud la remontent  
ou la descendent à pied, deux fois par jour.  
✒ par Frédéric Lombard - Photos : Sylvie Grima 

    

L’impasse des Esselières, 
large de 106 centimètres, 
mètre ruban à l’appui.

Le Permis de végétaliser 
invite les riverain·e·s à 
garnir des jardinières.

DDansans    
  ma rue  ma rue
Dans    ma rue
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Dans ma rue
À la recherche d’une 

rue, d’une école, d’un 
stade ? Utilisez notre 

carte interactive

Mourad Sahir, salarié  
dans le matériel médical
 J’habite dans cette rue depuis vingt ans. J’apprécie 
son calme : c’est un peu comme un village. J’ai de quoi 
faire mes courses au Cocci Market, rue Gromesnil. 
J’aime aussi déjeuner à la brasserie La Rotonde, où 
les gens se mélangent. L’arrêt du 131 n’est pas loin, 

mais si l’on veut aller directement en centre-ville, c’est 
plus rapide à pied.  En revanche, il manque un 

distributeur de billets. 

La rue de Gentilly, 
frontière ouest avec la ville 
voisine du Kremlin-Bicêtre.

Les lycéen·ne·s ont la 
Dame de fer dans le dos 
lorsqu’ils remontent la rue 
après les cours.

« J’apprécie 
son calme. »

Louise Tiab, en service  
civique au local de la 
Cohésion sociale ouest
J’ai 19 ans et je travaille en service civique 
jusqu’au mois de juin à la Cohésion 
sociale Ouest. Je fais de l’accompagne-
ment à la scolarité, du CP à la 3e. C’est ma 

première expérience professionnelle avec 
des jeunes. Ils sont gentils, demandeurs 

d’une aide pour faire leurs devoirs et de 
méthodologie. Je me sens utile et, en plus,  

je me suis découvert de nouvelles compétences. 

« Je me sens 
utile. »

Christophe Herrmann,  
réparateur et créateur de vélos
Je répare les vélos et je fabrique des cadres de cycles en acier sur 
mesure, dans l’atelier d’une copropriété occupée par des artistes 
et des artisans. Le lieu est très agréable, situé en retrait de la rue. 
On s’entend très bien. Je travaille ici depuis sept ans, notamment 
avec une clientèle du quartier et des alentours. Je n’habite pas 
Villejuif, mais j’y viens avec plaisir… à vélo, bien sûr ! 

« On s’entend  
très bien. »
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Les tribunes  
en ligne

L

à

F

Villejuif en Grand  
 
Le bal trap des ambitieux 
À Villejuif, la campagne des municipales ressemble à un 
tir aux pigeons grandeur nature. Les candidats gonflent 
leurs plumes, paradent et rivalisent d›artifices devant 
des habitants médusés, encore marqués par la farce du 
précédent scrutin. Leur objectif ? Décrocher le fauteuil de 
maire. Mais des idées pour l›avenir de la commune ? Rien 
à l›horizon. Ce n›est pas une vision qu›ils offrent, mais un 
défilé d›égos surdimensionnés. Et les habitants dans tout 
ça ? Ils méritent bien plus qu›une foire aux vanités.

V. Arlé, M. Badel

Réinventons villejuif,  
écologiste et socialiste
 
Dernière ligne droite avant les élections 
municipales de mars 2026 !
Les 5 élu·e·s de notre groupe se sont investi·e·s dans 
leurs délégations pour défendre nos valeurs et l’intérêt 
des Villejuifois·e·s au sein de notre majorité d’union de 
la gauche. Une année reste devant nous pour finaliser les 
projets.
Nous devons également dresser le bilan de cette 
mandature et consulter les Villejuifois·e·s pour créer un 
nouveau projet qui alliera justice sociale et conditions d’un 
développement de notre ville profitant à tous les quartiers 
et les habitants. La ville est en effet au carrefour d’une 
grande transformation de son tissu urbain.
Nous souhaitons ainsi que ces grands projets permettent 
l’élaboration d’un nouveau projet ambitieux et inclusif, 
pour notre ville, en accompagnant les mutations qui s’y 
dessinent et en répondant aux enjeux écologiques.
Nous devrons échanger avec l’ensemble des forces 
politiques et citoyennes pour rassembler les citoyens, 
qu’ils soient installés dans notre ville depuis les premières 
heures ou qu’ils aient fait le choix récent d’y vivre. 
Pour un Villejuif plus vert, solidaire et résilient, et qui fait 
face aux courants extrêmes, nous devrons construire les 
bases d’une victoire pour 2026. L’association Réinventons 
Villejuif et les socialistes de Villejuif seront pleinement  
investis pour vous proposer un projet ambitieux et  
novateur pour notre ville. 

A. Weber, S. Mantion, M. Kacimi, M. Plusquellec,  
K. Parra Ramirez

Expression des
formations politiques
du conseil municipal

Communistes et citoyens  
 
Refusant l’idéologie guerrière et l’économie de guerre, 
nous travaillons à la culture de paix
Face aux désordres et aux guerres qui 
font des ravages dans le monde, les 
grandes puissances et leurs dirigeants 
décident de mettre l’humanité encore 
plus en péril en s’engageant dans une 
vertigineuse course aux armements qui 
risque de conduire à une guerre globale.
Nous sommes inquiets de cette fuite 
en avant et de l’engrenage guerrier 
auquel participe Emmanuel Macron qui, 
à l’instar de Trump, voit dans la force 
militaire et la guerre une opportunité 
stratégique de conforter leur hégémonie 
et d’en établir de nouvelles. 
L’économie de guerre, ce serait des 
centaines de milliards d’euros, qui 
manquent tant pour relever les 
immenses défis sociaux et écologiques, 
et qui seront mobilisés pour la 
destruction massive d’êtres humains, 
sans aucune perspective de dénouement 
des crises en cours.   
Des centaines de milliards d’euros 
pour ouvrir des casernes, fabriquer 
des missiles, envoyer des troupes 
au sol, et par conséquent fermer des 
hôpitaux publics, privatiser encore plus 
de services publics, déjà fortement 
attaqués par le gouvernement Bayrou. 
Fidèles aux valeurs de gauche nous 
voulons la paix, la sécurité collective en 
France et en Europe, et cela ne passe pas 
par l’affrontement guerrier, désastreux 
pour le climat et pour l’existence même 
de l’humanité !
Oui, nous voulons la sécurité commune, 
la diminution des armements en 
commençant par la ratification du traité 
d’interdiction et le démantèlement 
multilatéral des armes nucléaires, 
une réforme du conseil de sécurité 
des Nations Unies pour permettre à 
l’institution d’agir sans les blocages 
permanents, le renforcement de 
l’application du droit international 
et des sanctions de la cour pénale 
internationale.  
Notre groupe est mobilisé dans les 
actions de solidarité et de coopération 

internationale, pour promouvoir une 
culture de paix, et en soutenant le travail 
de mémoire auprès des associations.
Le sport comme levier de la culture  
de paix et de fraternité.  
Depuis 2020, notre engagement pour 
le sport s’est traduit par des avancées 
concrètes pour les habitants et les clubs. 
Nous avons fait du sport une priorité, 
convaincus de son rôle essentiel pour la 
santé, l’éducation et le lien social. 
Nous avons investi dans la moder-
nisation des infrastructures : 
réhabilitation des trois terrains de 
football, construction de terrains de 
tennis et l’aménagement des complexes 
C. Besson et L. Decosse. Plusieurs 
terrains de proximité ont été rénovés et 
de nouveaux équipements en libre accès 
ont été installés favorisant la pratique 
sportive pour tous. L’accès au sport pour 
tous a guidé notre action : augmentation 
et répartition transparente des 
subventions, soutien au sport féminin 
et handisport…. Nous avons également 
renforcé le secteur éducateur sportif, 
doublant bientôt les effectifs pour 
développer le sport santé et chaque 
école de la ville se verra affecté un 
éducateur sportif pour accompagner la 
pratique sportive. 
Notre politique sportive est basée sur 
3 axes : l’accès à tous, la santé et les 
valeurs qu’il véhicule. Le sport rassemble 
les peuples au-delà des frontières et des 
différences. Chaque compétition, chaque 
rencontre sportive est l’occasion de 
construire des ponts entre les cultures et 
de promouvoir un monde juste et apaisé.
En portant des valeurs de respect, de 
solidarité et de fair-play, le sport devient 
un facteur essentiel de culture de la Paix 
et de la Fraternité. 

R. Abdourahamane, C. Achouri,  
A. Cois, G. Bulcourt, G. Chastagnac,  
G. Du Souich, P. Garzon, M. Kadri,  
A-G. Leydier, V. Morin, C. Morot,  
M. Ouahrani, Ö. Öztorun
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Expressions politiques

A
A

V

L
L

Villejuif Écologie
 

Les écologistes s’opposent au PLUI du GOSB
Après une longue concertation entre les maires, un Plan local d’urbanisme 
intercommunal (PLUi) a été proposé et sera bientôt soumis à l’enquête 
publique : vous allez pouvoir donner votre avis ! Nous, écologistes, avons 
voté contre, tant au Grand-Orly Seine Bièvre (GOSB) qu’à Villejuif. Nos 
arguments sont développés sur le site villejuif-ecologie.fr.
Pourtant le travail avait bien commencé : nous avions fait voter au GOSB 
« l’objectif de tendre vers 10 m² d’espaces verts publics accessibles à 10 
minutes à pied de son domicile », comme notre conseil municipal l’avait 
voté unanimement. Un objectif essentiel pour notre santé et face à 
l’inéluctable réchauffement climatique. 
Villejuif est de loin la ville la plus carencée en espaces verts : plusieurs 
projets se sont heurtés à l’ambition des promoteurs, que le règlement 
actuel autorise à bétonner là où nous projetions un espace vert.
Hélas, dans le PLUi qui nous est proposé, cet objectif est totalement 
oublié. Pire, il se satisfait de tripler la capacité de constructions autorisées 
et vise même une croissance de 200 000 habitants ! Soit six fois plus que 
le Plan régional de l’habitat et le Schéma de cohérence territorial.
Nous sommes favorables à la construction de logements mais il faut 
d’abord offrir un cadre respirable aux Villejuifois.es et ne plus  
accorder de permis de construire là où, à moins de dix minutes, il n’y  
a pas d’espace vert qui ne soit saturé. Pour ouvrir de nouveaux chantiers, 
il faudra d’abord ouvir de nouveaux parcs. Et avant tout : protéger les 
arbres existants !  
C. Assogba, B. Brienza, T. Duboc, M. Besnard , A. Lipietz, M. Sofi

Mieux vivre ensemble 
 
Souffrance 
Aujourd’hui, notre belle ville de VILLEJUIF et ses habitants 
souffrent. Un malaise s’est installé depuis plusieurs années et 
persiste : dans les établissements scolaires, chez les usagers 
qui demeurent incompris et ne reçoivent l’aide demandée, des 
aides trop longues à venir, un personnel communal incompris, 
fatigué et très malmené. Face à cette situation qui se dégrade, 
la Majorité municipale répond par un silence et une inaction 
persistante. L’opposition est face à une véritable Omerta. 
M. Tounkara, F. Ouchard, A. Mimran

Villejuif rassemblée
Agents municipaux : malaise profond  
et silence assourdissant  
Villejuif traverse une grave crise de gestion des ressources 
humaines. Les agents ont dû se mobiliser pour obtenir 
la prime exceptionnelle de l’État. Des services essentiels, 
comme l’aide à domicile, ont cessé, plongeant usagers et 
agents dans l’incompréhension. Réaffectations forcées, 
fins de contrat brutales : la colère monte. Dialogue social, 
transparence et reconnaissance sont urgents pour redonner 
dignité et motivation aux agents qui font vivre la ville  
au quotidien.  
M. Bounegta, A. Mille

Révéler Villejuif
Valdevy : l’échec d’un choix politique
L’Agence Nationale de Contrôle du Logement Social (ANCOLS) 
vient de publier un rapport accablant sur Valdevy, le prin-
cipal bailleur social de notre ville, né en 2021 d’une fusion 
choisie et votée par le maire et sa majorité entre l’OPH et 
différents bailleurs.  
Le constat de ce rapport est sans appel : attributions de 
logements opaques, situation financière alarmante, patri-
moine abandonné. Les locataires subissent : régularisations 
de charges brutales, factures d’eau injustifiées, logements 
dégradés, tuyauteries vétustes, pannes de chauffage, portes 
fracturées, insécurité, rats… Les témoignages sont édifiants.  
Depuis 3 ans, la colère grandit. Et pourtant, rien ne change. 
Trois élus de la majorité, dont le maire, siègent au conseil 
d’administration de Valdevy. Ils pourraient agir. Ils laissent 
faire. Valdevy et la majorité municipale portent une lourde 
responsabilité dans ce mal-logement. 
Mais au-delà du scandale politique, c’est la dignité et les 
conditions de vie de milliers de locataires qui sont en jeu.  
En 2026, ensemble, changeons de méthode. 
M-F Ettori, C. Esclangon, A. Da Silva, C. Bachelet 

Certains éléments transmis sont susceptibles d’être diffamatoires.  
Le contenu de chaque article n’engage que la responsabilité de l’auteur.  

Ces tribunes libres sont également consultables sur www.villejuif.fr

Générations et citoyens  
 
Évolution du climat, un nouveau rapport publié  
ce mois-ci…pas de surprises !
Les événements extrêmes attendus en France d’ici la fin du siècle, 
sont alarmants. + 2,7 degrés en 2050, +4° en 2100 par rapport à l’ère 
préindustrielle. Il est expliqué qu’une année comme 2022, deviendra 
la norme, pire encore, l’été se verra qualifié d’exceptionnellement frais. 
Rappelons-nous les épisodes caniculaires si nombreux cet été-là, le 
thermomètre affichant 40 degrés à Brest! Dans 25ans, des pics de chaleur 
jusqu’à 50°, seuil jamais dépassé en Europe, deviendront possible en 
France. 
Des stratégies d’adaptation se dessinent, ici et là, mais qu’en est-il de la 
réalité ? Un nouveau-né, devra s’adapter. La biodiversité, devra s’adapter. 
Nous devrons nous adapter. 
L’horizon lointain n’est plus, les alertes d’Haroun Tazieff émises, il y a 
45ans sont plus proches que jamais. Un Enfant né le mois dernier va être 
confronté directement aux conséquences du réchauffement climatique, 
quel sera son quotidien ? Sa jeunesse ? Aujourd’hui, le pacte vert est remis 
en cause, faire machine arrière sur certaines dispositions afin de rassurer 
les entreprises ? Non, c’est inconcevable pour la gauche et les écologistes. 
Au contraire, il faut faire plus!
À Villejuif, la municipalité agit pour repenser nos modes de consomma-
tion. La ferme municipale de Tannerre, les cours oasis, et le soutien aux 
associations œuvrant dans ce sens. Le 22 avril, nous célébrons le 55ème 
anniversaire du «jour de la terre», avec comme thème cette année, «notre 
énergie, notre planète» comme toujours, nous restons mobilisés.  
G. Lafon, J. Lambilliotte, P. Meyne, N. Pasquet, S. Taillé-Polian,  
M. Munoz
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Prat que
Pharmacies de garde

 
Dimanche 6 avril  

Pharmacie Lasry  
81, rue Henri-Barbusse  

01 47 26 52 36

Dimanche 13 avril 
Pharmacie du soleil 

71, avenue de Paris 
01 47 26 10 28

Dimanche 20 avril 
Pharmacie des écoles 
22 bis, rue Jean-Jaurès 

01 46 77 61 22

Lundi 21 avril  
Pharmacie Fleifel 
68, rue Jean-Jaurès 

01 46 78 06 33

Dimanche 27 avril  
Pharmacie Hourcade 

17, place Paul-Éluard 
01 47 26 17 35

Jeudi 1er mai  
Pharmacie de la Pépinière 

45, avenue Paul-Vaillant-Couturier 
01 47 26 38 75

Dimanche 4 mai  
Pharmacie de la piscine  

92, rue Youri-Gagarine 
01 46 77 16 00

ÉLU·E·S DE QUARTIER
Rakia Abdourahamane
Quartier Nord-Est

Christophe Achouri 
Quartier Nord-Ouest

Bianca Brienza
Quartier Centre et Sud-Est

Mamilla Kadri 
Quartier Sud-Ouest 

ÉLU·E·S
DÉPARTEMENTAUX·LES
Flore Munck
Conseillère départementale  
du Val-de-Marne, vous reçoit 
sur rendez-vous en mairie
Contact : flore.munck 
@valdemarne.fr

Pierre Garzon
Conseiller départemental 
du Val-de-Marne 

ÉLU·E·S NATIONAUX·LES
Sophie Taillé-Polian
Députée du Val-de-Marne
Permanences : les lundis et 
vendredis 
sur rendez-vous en mairie.
Contact : sophie.taille-polian
@assemblee-nationale.fr
Adresse : 16, bd Paul-Vaillant-
Couturier

Pascal Savoldelli 
Sénateur du Val-de-Marne
Contact : p.savoldelli@senat.fr
Tél : 01 42 34 36 34

Permanences des élu·e·s 
Vos élu·e·s vous reçoivent sur rendez-vous. Contactez la mairie  
au 01 45 59 20 00 ou par mail adjoints-de-quartier@villejuif.fr

Collecte 
des encombrants

Pavillons et petits collectifs :  
RDV au 01 78 18 22 23. 
Grands collectifs : les mercredis  
2, 9, 16 23 et 30 avril et 7 mai.   
Pensez à sortir vos encombrants  
la veille au soir de la collecte.

Carnet de Février

 
Mariages

Amina Mazri et Khaled Meziani ;  
Anne-Françoise Ragu et Vincent Suon ; 
Lola Munka Kilolo et Floriant Massamba 
Suani.

4 centres 
municipaux de santé 

Centre Pierre-Roquès  
44, avenue Karl-Marx 
01 86 93 32 00 puis tapez 1  
Du lundi au vendredi de 8h30 à 
19h30, le samedi de 8h30 à 12h.  
Centre Manouchian  
24, rue Marcel-Paul  
01 86 93 32 00 puis tapez 1  
Du lundi au jeudi, de 8h30 à12h30 
et de 14h à 18h30, le vendredi  
de 8h30 à 12h.  
Centre dentaire  
Danielle Casanova  
12, rue Jean-Jaurès  
01 86 93 32 00 puis tapez 2  
Du lundi au vendredi de  
8h30 à 12h30 et de 13h30 à 19h30  
Annexe Pasteur  
49, rue Henri-Barbusse  
01 86 93 32 00 puis tapez 1  
Du lundi au vendredi  
de 13h30 à 18h30  

+ d’infos sur le site du 
Grand-Orly Seine Bièvre

Sami, le service
d’accueil médical initial
 
49, rue Henri-Barbusse 
Tous les jours de 20h à minuit 
Le samedi de 16h à minuit 
Les dimanches et jours fériés  
de 8h à minuit.  
> En cas d’urgence contactez le 15.

CCAS 
Vous rencontrez des difficultés financières 
dans votre vie quotidienne liées à votre âge, 
votre handicap, votre situation profession-
nelle, le paiement de vos factures ?  
Vous souhaitez adhérer à la mutuelle de 
commune pour des remboursements de 
soins selon vos ressources ? Le CCAS  
vous accompagne dans vos demandes.  
> Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 
1, esplanade Pierre-Yves Cosnier 
01 45 59 20 20  
Lundi, mardi et mercredi  
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h 
Jeudi et samedi de 8h30 à 12h 
Vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h

Poste de Police
municipale de Villejuif

Accueil du public du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h30 et de 14h à 17h.  

Le samedi de 9h à 12h.
au 29, rue Georges-le-Bigot.

Accueil téléphonique & interventions  
Du lundi au dimanche 
de 7h à 2h du matin. 

01 86 93 33 30
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BIO

Végétarien

Locavore

DU 31 MARS AU 4 AVRIL
lundi 31 
Haricots beurre BIO au persil / 
betteraves BIO à la menthe 
Emincé de dinde aux 
champignons 
Riz BIO 
Edam / Cantal   
Kiwi / Pamplemousse + sucre 

mardi 1er 
Chou rouge vinaigrette / 
carottes râpées vinaigrette  
à l’orange 
Veau marengo  
Julienne de légumes BIO 
Croc lait / Babybel  
Semoule au lait / riz au lait 

mercredi 2 

Radis émincé à la crème / 
céleri rémoulade 
Pané de blé au fromage et 
épinards 
Purée de légumes verts BIO 
Mimolette / Gouda  
Crème dessert chocolat  
ou vanille BIO 

jeudi 3 
Endives vinaigrette
Emincé de poulet sauce axoa 
Coquillages
St Nectaire 
Pomme BIO

vendredi 4
Salade de riz BIO / salade  
de maïs BIO 
Filet de merlu sauce 
armoricaine  
Haricots verts BIO au thym 
Yaourt arôme citron ou nature 
BIO et sucre  
Banane ou poire BIO 

lundi 14
Salade de lentilles à l’indienne 
Filet de merlu sauce moutarde 
Semoule BIO 
Fromage blanc nature BIO  
et sucre  
Orange

mardi 15 
Concombre BIO vinaigrette 
Quiche aux légumes du chef  
Chou-fleur BIO 
Croc lait 
Riz au lait 

mercredi 16
Haricots verts BIO vinaigrette 
Rôti de veau au jus  
Carottes braisées BIO au cumin 
Cantal  
Pomme BIO

jeudi 17
Courgettes bâtonnets 
vinaigrette
Boulettes d’agneau et ketchup 
Pommes noisette
Yaourt fraise et citron BIO  
Moelleux au chocolat et 
vermicelles et chocolat  
de Pâques

vendredi 18 
Endives aux herbes et 
ciboulette
Poisson pané et citron 
Coquillettes BIO 
St Nectaire 
Purée de pomme et pêche BIO 

DU 14 AU 18 AVRIL

lundi 21 

Férié 

mardi 22 
Salade fraîcheur (carottes, 
radis, maïs)
Bœuf BIO aux oignons 
Purée de pommes de terre 
Vache qui rit BIO  
Purée de pomme et poire BIO 

mercredi 23 
Chou rouge vinaigrette au miel
Lasagne ricotta et épinards  
du chef
Fromage blanc nature BIO  
et sucre 
Pomme BIO 

jeudi 24 
Feuilleté au fromage fondu 
Rôti de dinde aux 4 épices 
BrocolisBIO 
Mimolette  
Kiwi

vendredi 25 
Céleri BIO vinaigrette
Filet de Hoki sauce oseille 
Boulgour BIO 
Edam  
Poire BIO 

DU 21 AU 25 AVRIL
En 

maternelle

Menu des 
enfants

Qu’est-ce  
qu’on mange ?

Tout savoir  
sur la 

restauration 
scolaire

DU 7 AU 11 AVRIL
lundi 7 
Macédoine vinaigrette / 
poireaux vinaigrette au miel 
Sauté de bœuf sauce forestière 
Blé BIO 
Cantal / Mimolette  
Poire ou pomme BIO

mardi 8
Chou blanc vinaigrette/ salade 
fraîcheur 
Parmentier de lentilles 
Fromage blanc nature et sucre 
Yaourt BIO et sucre  
Banane / orange
 

 

mercredi 9  
Salade mêlée BIO vinaigrette / 
céleri râpé sauce cocktail 
Filet de colin sauce curry  
Riz BIO aux petits légumes 
Vache qui rit BIO / Babybel BIO  
Purée de pomme et pêche  
ou pomme et abricot BIO 

jeudi 10  
Salade de pomme de terre / 
salade de quinoa 
Émincé de poulet sauce 
barbecue 
Courgettes BIO à l’ail 
Camembert / Brie  
Kiwi / clémentine

vendredi 11
Salade lorette (céleri, 
betterave, iceberg) / chou 
rouge vinaigrette 
Filet de cabillaud à la 
dieppoise 
Purée de carottes BIO 
Petits-suisses nature BIO et 
sucre ou fruités BIO  
Pêche au sirop ou ananas 

Du 8 au 26 avril c’est le Mois des Cuisines  
du monde à la médiathèque Elsa-Triolet. 
On le sait, la cuisine est facteur de lien et moteur de 
partage. Tout le mois d’avril, venez participer à la 
recet'othèque villejuifoise ! Déposez vos recettes, vos 
astuces et venez en piocher de nouvelles dans les fiches 
maison, mises à votre disposition à la médiathèque, pour 
enrichir vos talents de cordon bleu ! RDV les mardis de 13h 
à 19h, les mercredis de 10h à 19h, les jeudis de 13h à 19h, 
les vendredis de 13h à 19h et les samedis de 10h à 18h. 

 Et si l’estomac vous en dit, envoyez vos 
meilleures recettes à vnv@villejuif.fr pour  
les faire paraître dans cette rubrique.  

Mois des Cuisines  
du monde  
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V ll ju

Gustave-Roussy et l’US Villejuif Tennis se sont 
réunis pour proposer aux équipes de l’Institut un 
moment privilégié avec les meilleurs joueurs de 
tennis-fauteuil. Une belle rencontre pour échanger 
sur la place du handicap dans le sport et dans la 
vie quotidienne, valeur chère à l’Institut et au club. 
N’hésitez pas à nous mentionner dans vos  
publications ou à utiliser le #villejuif dans vos 
publications Instagram pour avoir une chance 
d’apparaître ici. E

   Dans  
 les medias 

Vu sur  
Insta !

- 10 ans 
À l’occasion du 8 mars, Journée internationale des droits des 
femmes, nous avons réalisé une vidéo en micro-trottoir dans laquelle 
nous indiquons : « Depuis 1975 seulement, les femmes ont le droit d’ouvrir un 
compte sans l’accord de leur mari. » Sur Facebook, Siboun nous a fait 
remarquer une erreur de date : « Ce n’est pas depuis 1975, mais depuis 1965 
que les femmes ont obtenu le droit de travailler sans le consentement de leur père 
ou époux, et donc d’avoir un compte bancaire en leur nom. » Merci pour la 
rectification. C’était donc il y a à peine 60 ans tout de même…

Photo, témoignage, avis, idée de 
sujet : envie de participer à votre 

magazine ? Envoyez un petit 
mail à VNV@villejuif.fr

On vous répond

21 FÉVRIER

Piscines : des économies 
d’eau et d’énergie
De gros travaux sont prévus pour le bassin 
olympique du stade nautique de Villejuif à 
l’automne prochain. À suivre. 

4 MARS

Des commerces pour les gares
Les gares du Grand Paris Express hébergeront 
des commerces et des services de proximité 
destinés aux usagers du futur réseau de métro 
de banlieue.

14 MARS

Une école de Villejuif parie  
sur l’éducation comestible
À l’école élémentaire Pasteur, une classe de CM2 
participe pour la première fois à l’atelier  
« cagette de saison. »

16 MARS

Le jeune Yero retrouvé à Pau 
L’adolescent âgé de 15 ans a été retrouvé à Pau, 
dans les Pyrénées-Atlantiques. Il avait disparu 
le vendredi 7 mars à Villejuif.
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  A vous
de jouer

Et si on levait le pied sur la tondeuse ? Dans 
nos jardins se cachent de véritables trésors 
pour la biodiversité ! En laissant certaines 
zones en friche, on offre un refuge aux 
insectes, aux oiseaux et surtout… aux héros 
invisibles du sol : Véro et Véra, nos amis les 
vers de terre ! Ces petits ouvriers infatigables 
aèrent la terre et l’enrichissent, rendant 
nos espaces verts plus résistants et vivants. 
Tondre moins, tondre mieux, c'est aussi 
polluer moins et créer de nouveaux îlots 
de fraîcheur. À nous les étés au frais ! Alors, 
pourquoi ne pas essayer la tonte raisonnée 
? Avec quelques zones laissées au naturel 
dans vos jardins, ils deviendront un havre  
de vie foisonnant. Véro et Véra comptent  
sur vous ! 

 par Charline, porteuse du projet « Ras la tonte » 
du premier Budget participatif.

Info intox  par Aurélie Stéfani 
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NE RATEZ RIEN ! SUIVEZ #VILLEJUIF  SUR

@VilleVillejuif @VilleVillejuif

#Villejuif

Ville de Villejuif


